

Factible, cumplir metas del Pronafide (El Financiero 29/05/08)

Factible, cumplir metas del Pronafide (El Financiero 29/05/08) Eduardo Jardón Jueves, 29 de mayo de 2008 Aprobar reformas pendientes, la condicionante: analistas. México, vulnerable a los precios de commodities: Heat. Urge mayor seguridad jurídica: académico de la Panamericana. El cumplimiento de las metas de crecimiento económico, ahorro interno e inversión del Programa Nacional del Financiamiento del Desarrollo (Pronafide) 2008-2012 es factible, pero depende en gran medida del avance en las reformas estructurales. De acuerdo con analistas, este escenario también está sujeto a la evolución del precio de las materias primas y al desempeño de la economía estadounidense. "Si se logran conjugar todas estas variables en forma positiva es viable que se cumplan las metas", dijo Jonathan Heat, economista principal para América Latina del banco HSBC. Sin embargo, indicó que el problema es que México es muy vulnerable a los precios de los commodities. Detalló que las altas cotizaciones del crudo le dan al país margen de maniobra, ya que el fisco está gastando más, lo que estimula la economía. Según el escenario conservador del Pronafide, para 2012 la economía crecerá a un ritmo de 5.2 por ciento y está sujeto a un dinamismo en la actividad económica de Estados Unidos cercano a su potencial. Para esto, se requiere un aumento en la productividad, en la inversión pública y en la privada. El Pronafide prevé que la inversión total aumentaría de 22.5 a 25.5 por ciento del PIB entre 2007 y 2012. Ésta será financiada con un aumento en el ahorro interno, de 21.7 por ciento, como proporción del PIB en 2007, a 23.8 por ciento en 2012. La diferencia será cubierta con ahorro externo, que se incrementaría de 0.8 por ciento del PIB a 1.7 por ciento en el mismo periodo. El ahorro externo es igual al déficit de la cuenta corriente de la balanza de pagos. De acuerdo con Gabriel Pérez del Peral, director de la carrera de economía de la Universidad Panamericana, para el alcance de las metas también es necesario disminuir el ambiente de incertidumbre que prevalece en el país, tanto en seguridad pública como en certeza jurídica. "No importa que generes una reforma energética si no le estás dando a los inversionistas mayor seguridad y certeza jurídica", señaló. En su opinión, el actual entorno de violencia ocasionado por el crimen organizado no incentiva las inversiones. En el primer trimestre, detalló, cayó la inversión extranjera proveniente de Estados Unidos, y son flujos que se fueron a otros países, como China, Brasil o Chile, cuando deberían quedarse en México. Otro factor de riesgo es el incremento actual en las materias primas, especialmente los energéticos. Esto, porque los aumentos en las gasolinas los está absorbiendo el gobierno, lo que podría generarle desequilibrios a futuro. Gustavo Hernández, analista económico de Ixe, mencionó que es difícil el cumplimiento de las metas del Pronafide si no se avanza en las reformas estructurales. Además, es complicado alcanzar una tasa de crecimiento del PIB de 5.2 por ciento si no existe estabilidad económica en EU. El experto apuntó que en materia laboral, las expectativas de generación de empleos son deficitarias. Los pronósticos del Pronafide indican que en 2008 se generarán 496 mil empleos, cifra que se elevará a 585 mil en 2009 y a 859 mil en 2012. "A inicios del sexenio se habló de generar un millón de empleos cada año, y los nuevos pronósticos distan mucho de esta cifra."